
1 

 

令和 7 年 3 月安芸市教育委員会定例会議 議事録 

 

開会および閉会 

令和 7 年 3月 28 日  8 時 57 分開会 9 時 42 分閉会 

安芸市役所第 7 会議室 

 

出席委員の氏名 

教育長   藤田 剛志 

教育委員  ○森尾 昭博 門脇 茂利 ○山村 泰秋 中屋 恵美 

※○印は署名委員 

 

委員を除く出席者 

学校教育課 大坪 浩久  教育次長兼学校教育課長 

      樋口 雅文  学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

      清岡 幹   学校教育係長 

      西内 拓也  学校教育係主幹 

      蔭山 智代  学校教育係主事 

生涯学習課 藤田 隆史  生涯学習課長兼少年育成センター所長 

             兼女性の家館長兼図書館長 

濵渦 美智  生涯学習課長補佐兼文化財係長 

      近森 敦子  生涯学習課長補佐兼市民館長 

      小松 正浩  生涯学習課長補佐兼生涯人権学習係長 

兼市民会館事務局長 

      高橋 峰彦  スポーツ振興係長 

教育研究所 安養寺 仁  教育研究所長 

 

議事の経過 

開会 8 時 57 分 

 

開会挨拶 教育長 

 

・議案第 23 号 安芸市放課後児童支援員のキャリアアップによる会計年度任用職員の

給料等の調整額の支給に関する規則の一部を改正する規則について 

○小松生涯学習課長補佐兼生涯人権学習係長兼市民会館事務局長より説明 

 

【質問】（森尾委員） 

 効果は期待できそうか。 
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〇生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長  

少しでも期待したいところである。 

 

（承認） 

 

・議案第 24 号 安芸市教育委員会職務決裁規程の一部を改正する訓令について 

○西内学校教育係主幹より説明 

  

（承認） 

 

・議案第 25 号 令和 7年度教育行政方針の承認について 

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長より説明 

 

〇森尾委員 

 更新しなければいけないところは更新出来ていてしっかりできていると思う。学校方 

針の部分の体裁を整えてもらいたい。 

 

（承認） 

 

・議案第 26 号 市民館運営審議会委員の委嘱について 

○近森生涯学習課長補佐兼市民館長より説明 

 

（承認） 

 

（諸般の報告について） 

※諸般の報告（3 月）に沿って報告 

（学校教育課） 

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

 3/12 に中学校卒業式、3/21 に小学校の卒業式を実施。3/26 に安芸ロータリークラブ 

の安芸中学校視察があり、ベンチ 2 脚の寄贈があった。 

 受験が終わり、２月末時点では無料塾の休塾数が増えている。 

 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

 3 月議会が 3/4 に開会して、3/19 に閉会した。受けた一般質問については、後ほど説 

明する。 

 

○藤田教育長 

3/19 に臨時教育委員会を行った。 

 3/20 に教職員の人事異動があった。3/19 に臨時教育委員会を行った。 
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（生涯人権学習係） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 3/6にあきにほんごサロンを実施。声かけをして普段より多い7名の参加があった。今 

後も事業所に声をかけて参加者を増やしていく。 

 3/27の社会教育委員会に出席いただき感謝する。 

 

（図書館） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 3/1に童っ子を開催。子ども11名、一般9名の参加があった。 

 3/3に高知県図書館協会ブロック別研修会を市民会館で行った。オーテピアの職員を

招致してバリアフリーサービスの企画・立案をした。 

 3/12～3/19に資料特別整理を行った。 

 

（スポーツ振興係） 

○高橋スポーツ振興係長 

 3/2 に安芸市駅伝競走実施。29 チーム、218 名の参加があった。 

 3/8、9 にたつの市友好親善交流スポーツ大会を開催。たつの市から小宅サッカーク 

ラブを招き、安芸サッカークラブほか県内クラブと交流大会を行った。 

 3/12 に令和 7 年度の体育施設・学校開放説明会を実施。 

 3/28 にスポーツ賞表彰式を実施する。ベンチプレスの小松麻実さんを表彰する。 

 

（文化財係） 

○濵渦生涯学習課長補佐兼文化財係長 

 3 月に特別展「安芸のおひなさま」を展示した。3/1、2 には五藤家・野村家に保育所 

児童の絵を飾った。来場者数は昨年度の 2 倍程度に増えた。 

 3/23 にあきコスというコスプレイベントをコスプレ団体と共催した。 

  

（女性の家） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 4/24 までロビー展を行っている。和田ミチ子さんの日本画を展示する。 

 

（市民館） 

○近森生涯学習課長補佐兼市民館長 

3/16 に地域交流人権モルック大会を開催。炊き出し訓練も合わせて行った。地域内

外から 7 チームの参加があった。ボランティアを含め 32 名の参加があった。 

3/28 にコンディショニング運動教室を開催する。 

 

（少年育成センター） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 
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3/12 に第 2回放課後子ども教室運営委員会を実施。令和 6 年度の実績報告を行っ

た。 

第 2 回育成センター運営委員会を書面開催に変更する。 

不審者情報が 1 件あった。3/4 旧安芸中学校裏の川沿いで男子児童が不審者に尾行さ

れた。すぐーるで情報配信し注意喚起を行った。 

 

（教育研究所） 

○安養寺所長 

 3/8 にふれあいカフェを実施。地域や保護者に食事を提供した。たくさんの来場があ 

り、好評だった。 

 3/30 に奈比賀分校でチューリップ祭りを実施する。 

 

（諸般の報告に対する質問及び討論の要旨） 

学校教育課の報告について 

【質問】門脇委員 

 ベンチ 2脚の寄贈とあるが、どこに置くのか。 

 

○教育長 

 どこに置いたかはまだ確認していないが、ランチルームにて寄贈式が行われた。グラ

ウンドへの設置になるのではないかと思われる。感謝状もお渡ししている。 

 

生涯学習課の報告について 

○山村委員 

不審者情報だが、やはり川沿いが多発している。学校からしっかり注意喚起をする必 

要があると思われる。 

 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

 通学路には指定していない道なので、学校には引き続き伝えていく。 

 

3 月議会について 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長  

西内議員から質問が学童保育所について 2 件質問があった。 

1 つ目は来年度の申込み状況や定員についての質問。安芸学童について定員 40 名の 

ところ 63 名の申込みがあった。土居学童については、定員 59 名のところ 57 名の申込

みがあった。井ノ口については、定員 36 名のところ 39 名の申込みがあった。川北につ

いては、定員 21 名のところ 7 名の申込みがあった。 

それに対して 2 つ目の質問で、定員を超えた対策をどうするのかという質問があっ 

た。学童保育所の条例では、定員の 10 パーセントを超える受け入れが可能なため、井

ノ口学童は全員受け入れられ、安芸学童についても第 2学童を保護者が設立した団体が
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設置するということで受け入れ可能となっていると回答した。これによって申し込みの

あったすべての児童を受け入れることができたと回答した。 

 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

 山下裕議員より 2 つ質問があった。 

 １つ目は安芸中学校の通学路について、安芸中学校東側の交差点に横断歩道を付けら 

れないかという質問があった。開校にあたり、学校教育課で交通量調査等を行い、安芸 

警察署に要望もしたが、横断者が安全に待機する場所が無いということで、公安委員会 

が横断歩道の設置は適当ではないと判断されていると回答している。 

 2 つ目は小学校の統廃合について保護者の説明会と地域の説明会の意見と要望はどの 

ようなものかという質問があった。山下裕議員は安芸第一小学校を建て替えて残してほ 

しいという思いがあるとのこと。小学校 2 校案になった経緯をご説明して、各説明会で 

市からの 3点の約束事（スクールバスの検討・学童保育所の併設の検討・開校準備委員 

会の設置）について伝えた。そのうえで、保護者からの意見と要望として、清水ケ丘中 

学校区では統合に反対する意見はなく、市に 1 校で良いのではないか、現在の安芸中学 

校の近くに 1 校建てれば兄弟の送迎にも便利で良いのではないかとの意見があったこと 

を伝えた。旧安芸中学校区では、安芸第一小学校では大半が利便性を重視しており、地 

域の避難場所として機能強化のためにも現在の安芸第一小学校の場所で建て替えを望ん 

でいる。穴内小学校の大半は統合には反対しないが、危険な浸水区域内へ通学させるこ 

とには納得できない。赤野小学校では一貫して地域に学校は必要。統合の前に今の小規 

模校への支援、地域の活性化を先に取り組むべきではないかといった意見があったこと 

を伝えた。 

また、地域住民の意見と要望として、赤野地区では移転統合は受け入れられない。地 

域に学校は必要であり、学校を残す話をまずしなければならない。市は小規模校への支

援や人口減少対策等に取り組む説明がまず必要ではないかという意見があったことを伝

えた。穴内地域では統合には反対ではないが、浸水区域内には通学させられない。安芸

第一小学校の建て替えについては、かさ上げをしたとしても津波火災による危険性があ

り、反対である。伊尾木地区では伊尾木小学校を高台へ移転して特認校の指定を受けた

らどうか。人口減少に対して市の取り組みができていない、といった意見があったこと

をお伝えした。 

市としては、地域と保護者に説明会をして、安芸第一小学校を残してほしいという意

見がある一方で、津波による浸水が防げたとしても津波火災の懸念があること、そもそ

も浸水区域内に小学校を建てるべきではないという意見があったこと。また、多くの地

域で小学校は 1 校でいいのではないかという意見が出たことを述べたうえで、これまで

の意見を踏まえて子どもたちのために何が最善になるか検討して、改めて小学校移転統

合の方針と設置案を示すことを答弁している。再度保護者を含めた地域説明会にも回る

ことをお伝えした。方針については、来年度に入ってから庁内でも協議していく。 

 

3 月議会についての要旨質問等 

 特になし 
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（行事予定について） 

※各自、行事予定表を確認 

○藤田教育長 

 4/1 校長・教頭会を大会議室で 13：30 から実施する。 

 4/24 定例教育委員会を実施。 

 5/29 定例教育委員会を実施。 

 5/15、21、22（午前）、23、27 で教育委員との学校訪問を調整する予定。 

 

○高橋スポーツ振興係長 

 4/26、27 ウエスタンリーグ公式戦を開催。例年 9 月に開催していたが、9 月の暑さ 

が厳しく、選手や観客の健康面も考慮して 4月開催とした。 

5/14～18 第 11 回全日本大学女子硬式野球高知大会を開催する。18 大学が参加す 

る。 

 

○濵渦生涯学習課長補佐兼文化財係長 

 歴史民俗資料館が開館 40 周年を迎える。これに伴い、年間の展示スケジュールを載 

せたパンフレットを作成した。4 月に特別展として「絵図の世界」を開催する。 

 

（行事予定に対する質問及び討論の要旨） 

※特になし 

  

（その他） 

※特になし 

 

以上 

 

閉会 9 時 42 分 
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（署  名） 

 

 

   教育委員 

 

               

 

 

               

 

 

調製者 

 

学校教育課  蔭山 智代   


